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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE 1 

ENGENHARIA DE PRODUÇÃO. AOS VINTE E SETE 2 

DIAS  DO MÊS DE NOVEMBRO DO ANO DE DOIS MIL 3 

E QUINZE ÀS 09:00 HORAS NO LABORATÓRIO DE 4 

ENGENHARIA DE PRODUÇÃO  DA UNIVERSIDADE 5 

FEDERAL DO VALE DO SÃO FRANCISCO, CAMPUS 6 

JUAZEIRO, SOB A PRESIDÊNCIA DO PROFESSOR DR. 7 

FRANCISCO ALVES PINHEIRO, COORDENADOR DO 8 

CURSO DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO, ESTIVERAM 9 

REUNIDOS OS SEGUINTES PROFESSORES MEMBROS 10 

DO COLEGIADO: ABDINARDO MOREIRA BARRETO 11 

DE OLIVEIRA, ÂNGELO ANTÔNIO MACEDO LEITE, 12 

ANTÔNIO PIRES CRISÓSTOMO, CARLOS ANTÔNIO 13 

FREITAS DA SILVA,  EDSON TETSUO KOGACHI, 14 

FABIANA GOMES DOS PASSOS, FRANCISCO RICARDO 15 

DUARTE, JOSÉ LUIZ MOREIRA DE CARVALHO. 16 

DISCENTES REPRESENTANTES: PEDRO VIEIRA 17 

SOUZA SANTOS E POLYANA GUSMÃO DA COSTA, 18 

EDSON YUTAKA HIRATA. ASSISTENTE EM 19 

ADMINISTRAÇÃO: AIRON ALBUQUERQUE TEIXEIRA. 20 

FALTAS JUSTIFICADAS: ANA CRISTINA GONÇALVES 21 

CASTRO SILVA, BETO ROBER BAUTISTA SAAVEDRA, 22 

GUNTHER JOSUÁ COSTA, PAULO JOSÉ PEREIRA, 23 

THIAGO MAGALHÃES AMARAL, VIVIANNI MARQUES 24 

LEITE DOS SANTOS. Havendo número legal, o coordenador 25 

declarou aberta a sessão informando que se tratava de uma 26 

reunião ordinária. 27 

1. COMUNICAÇÕES: O coordenador Francisco Pinheiro iniciou os trabalhos, informando que 28 

a confraternização marcada para o dia 29 de novembro de 2015 coincidiria com a festa em 29 

comemoração à eleição do Reitor Julianeli Tolentino. Diante disso, o Coordenador Francisco 30 

Pinheiro inquiriu os presentes se seria mais oportuno adiar a confraternização do Colegiado para 31 
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o dia 05 de dezembro de 2015. Não havendo quaisquer objeções sobre o tema, o Coordenador 32 

Francisco Pinheiro deu seguimento aos trabalhos, inquirindo os presentes se havia mais algum 33 

aviso. O Professor Ângelo Leite levantou discussão sobre a liberação dos alunos em função do 34 

SCIENTEX. O Professor Ângelo Leite exortou os presentes sobre a importância do evento para 35 

os alunos e pediu que os Professores não marcassem faltas em suas disciplinas, como forma de 36 

estimular os alunos para comparecer ao evento. O Professor Abdinardo Oliveira manifestou 37 

expressamente sua objeção, alegando que não poderá suspender suas aulas, tendo em vista que 38 

teve que faltar às aulas das disciplinas que leciona, em função do trabalho realizado como 39 

membro da Comissão Eleitoral Informal para a Eleição do Reitorado e, por conta disso, o 40 

conteúdo das disciplinas apresenta considerável atraso. 2. APROVAÇÃO DAS ATAS DAS 41 

REUNIÕES DE JUNHO, JULHO, SETEMBRO E OUTUBRO DE 2015: As atas das 42 

reuniões de junho, julho, setembro e outubro de 2015 foram aprovadas por unanimidade. 3. 43 

ORDEM DO DIA: O Coordenador Francisco Pinheiro solicitou inclusão de um ponto na pauta, 44 

a criação de um colóquio para o curso de Engenharia de Produção. O coordenador informou que 45 

manteve diálogo com o Professor Paulo Pereira sobre a realização de colóquio. Continuou o 46 

Coordenador Francisco Pinheiro, aduzindo que a ideia seria a realização de colóquio mensal, 47 

sendo oportuna a inauguração desse projeto, no dia 17 de dezembro de 2015, com um café da 48 

manhã, como forma, também, de dar as boas vindas aos alunos, os quais retornaram da greve, 49 

sem qualquer evento formal de recepção, além de ser momento conveniente para a explanação 50 

sobre a temática e perspectivas do curso de Engenharia de Produção. O Coordenador Francisco 51 

Pinheiro inquiriu se haveria objeções quanto à inclusão do tema em pauta e, em seguida, 52 

considerou incluso, haja vista que não houve quaisquer objeções. Acerca do assunto “colóquio”, 53 

o Coordenador Francisco Pinheiro continuou tecendo comentários, informando que se faz 54 

necessário trazer temas transversais, os quais sejam do interesse dos alunos. O Professor Ângelo 55 

Leite sugeriu que os temas não deveriam se restringir somente aos alunos de Engenharia de 56 

Produção. O Professor Abdinardo Oliveira mostrou preocupação sobre a divulgação desses 57 

eventos. O Professor Ângelo Leite, acerca do tema colóquio, ressaltou que a proximidade da 58 

data do primeiro colóquio atrapalharia os trabalhos, pois muitos alunos não iriam aderir ao 59 

evento. O Professor Antônio Crisóstomo concordou com o Professor Ângelo Leite, no que diz 60 

respeito ao primeiro encontro, salientando que o semestre estender-se-á até o mês de março de 61 

2016. Ainda com relação à data do primeiro colóquio, o discente Pedro Vieira ressaltou que em 62 
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função do Scientex já constar da agenda de eventos da Universidade, a previsão de outro evento 63 

dificultaria a adesão dos alunos. Diante da polêmica acerca da data planejada para o primeiro 64 

colóquio, o Coordenador Francisco Pinheiro pôs somente o tema de CRIAÇÃO DOS 65 

COLÓQUIOS em votação, o que foi aprovado POR UNANIMIDADE. Em seguida, o 66 

Coordenador Francisco Pinheiro pôs em votação a data 17 de dezembro de 2015 para realização 67 

do primeiro colóquio, tendo os Professores José Luiz Carvalho, Antônio Crisóstomo, Ângelo 68 

Leite e Edson Kogachi manifestado oposição à realização do primeiro colóquio no dia 17 de 69 

dezembro de 2015. 4. PAUTA: 4.1 – Planejamento de disciplinas para o semestre de 2016.1: 70 

O Coordenador Francisco exibiu em data show o esboço sobre quais as disciplinas ofertadas, 71 

exibindo, ainda, a previsão dos horários. O Coordenador Francisco Pinheiro trouxe à discussão a 72 

Disciplina de Controle de Estatística e Qualidade, que seria ministrada pelo Professor Antônio 73 

Crisóstomo. O Coordenador Francisco Pinheiro ressaltou que há lista com nove alunos que 74 

ainda não cursaram tal disciplina, fato que impõe ao Colegiado a necessidade de ofertar a citada 75 

disciplina. Colocado em votação o plano de oferta de disciplinas para 2016.1, trazido pelo 76 

Coordenador Francisco Pinheiro e exibido em data show, considerou-se aprovado por 77 

unanimidade, em função de não haver qualquer objeção. 4.2 – Deliberação sobre processos de 78 

afastamento de Docentes para capacitação: O coordenador Francisco Pinheiro passou a 79 

palavra ao Professor Antônio Crisóstomo, membro da Comissão para elaboração de parecer 80 

sobre afastamento de Docentes para Mestrado, Doutorado e Pós-Doutorado para o ano de 2016, 81 

a fim de que o referido docente relatasse os processos postos em discussão. O Professor Antônio 82 

Crisóstomo informou que até o dia 20 de novembro de 2015, só havia dois professores com 83 

processo formal de pedido de renovação de afastamento para Doutorado, os professores Gunther 84 

Josuá e Fernanda Anjos. Continuou o Professor Antônio Crisóstomo, aduzindo que, consoante a 85 

Resolução nº 001 de 15 de maio de 2015 do CPROD, a qual prevê normas para afastamento de 86 

docentes do CPROD, verificou-se que, no que diz respeito ao Professor Gunther Josuá, este se 87 

posicionaria em primeiro lugar, com a Professora Fernanda Anjos em segundo lugar, restando à 88 

Professora Fabiana Passos a terceira posição e ao professor Edson Kogachi a quarta posição na 89 

ordem de afastamento. O Professor Antonio Crisóstomo informou que no dia 25 de novembro 90 

de 2015 chegou e-mail do Professor Alex Vieira demonstrando interesse em afastar-se para 91 

cursar mestrado em Administração na UFBA. Acerca desse último fato, o Professor Antônio 92 

Crisóstomo informou que a comissão não se sentiu à vontade para deliberar sobre a proposta do 93 
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Professor Alex Vieira, uma vez que chegou extemporânea à data limite para recebimento de 94 

solicitações. Ressaltou ainda o professor Antônio Crisóstomo que, ante a inexistência de edital, 95 

o afastamento do referido professor torna-se mera conjectura. O Coordenador Francisco 96 

Pinheiro chamou atenção para o fato de que não há processos formalizados para a professora 97 

Fabiana Passos, o professor Edson Kogachi e, tampouco para o professor Alex Vieira, mas 98 

informou que o Colegiado poderá deliberar sobre o assunto em momento oportuno, quando 99 

existir processo formalizado. O Professor Abdinardo Oliveira ratificou sua posição, no sentido 100 

de que se os três Docentes passarem na seleção trazida por determinado edital, o Colegiado teria 101 

que deliberar. Continuou o Prof. Abdinardo Oliveira, aduzindo que seria mais apropriado que o 102 

Professor Alex Vieira fizesse seu mestrado na região. Em seguida, o Coordenador Francisco 103 

Pinheiro pôs em ordem o assunto, informando que na verdade seriam duas vagas para 104 

afastamento ocupadas em teoria e que a primeira votação seria se há renovação dos 105 

afastamentos. O Professor Abdinardo Oliveira apreciou o processo e o parecer para renovação 106 

de afastamento do Professor Gunther Josuá, informando que, dentre as justificativas para 107 

afastamento, o referido Docente trouxe justificativas insuficientes, o que impõe obstáculo ao 108 

julgamento dos processos com objetividade e que, no caso da alegação de “motivos familiares”, 109 

preferia não adentrar as questões familiares, a fim de não interferir na intimidade do Docente. O 110 

Professor Abdinardo Oliveira insistiu que um plano de atividades deve ser juntado ao processo 111 

do Professor Gunther. Em razão disso, o Professor Abdinardo Oliveira sugeriu que os processos 112 

sejam votados separadamente. Deliberou-se POR MAIORIA que os processos sejam votados 113 

separadamente, manifestando-se em contrário o Professor Francisco Ricardo Duarte. Acerca do 114 

Processo da Professora Fernanda Anjos, o Colegiado, a UNANIMIDADE, aprovou a renovação 115 

de seu afastamento. No que concerne ao processo de afastamento do Professor Gunther Josuá, o 116 

Professor Francisco Ricardo Duarte inquiriu a opinião dos componentes da Comissão. O 117 

Professor Antônio Crisóstomo informou que os professores afastados não podem ser omissos, 118 

no que pertine às justificativas em seus relatórios, mas seu parecer obedeceu critérios de ordem 119 

legal, uma vez que se pautou na Resolução nº 001/2015. Em seguida, o Coordenador Francisco 120 

Pinheiro leu em voz alta o parecer do processo de afastamento do Professor Gunther Josuá, 121 

constatando que, de fato, as justificativas mostravam-se insuficientes. Colocada em votação a 122 

renovação de afastamento do Professor Gunther Josuá, o Colegiado aprovou por 123 

UNANIMIDADE. Em seguida, o Colegiado aprovou por UNANIMIDADE o relatório da 124 
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Comissão sobre a prioridade de afastamento, estabelecendo-se a seguinte ordem: 1º - Professor 125 

Gunther Josuá; 2º - Professora Fernanda Anjos; 3º - Professora Fabiana Passos; 4º Professor 126 

Edson Kogachi. 4.3 – Comissão para elaboração de proposta de mestrado: O Coordenador 127 

Francisco Pinheiro exibiu em data show um rascunho de proposta do Mestrado em Gestão de 128 

Sistemas Agroindustriais na modalidade profissional. O Coordenador Francisco Pinheiro 129 

informou que há intenção de que até o primeiro semestre de 2016 haja efetivamente um projeto 130 

delineado para o mestrado quando então se pretende realizar um colóquio sobre o tema trazendo 131 

um professor externo para avaliar nossa proposta e emitir um parecer prévio. O Professor José 132 

Luiz Carvalho questionou se o mestrado seria profissional ou strito sensu. O Professor 133 

Abdinardo Oliveira advertiu que o mestrado trará benefícios à Universidade. Continuou o 134 

referido Docente dizendo que a implantação do mestrado mostra-se bastante viável do ponto de 135 

vista financeiro, pois bolsas do CNPq serão aprovadas para financiar pesquisas. Advertiu o 136 

Professor Abdinardo Oliveira que serão necessários no mínimo, sete Professores envolvidos e 137 

no rascunho há apenas seis. O Coordenador Francisco Pinheiro informou que o Colegiado deve 138 

se preocupar com essas propostas, pois a repercussão acadêmica será bastante positiva. 139 

Continuou o Coordenador Francisco Pinheiro, respondendo indagações dos Docentes, 140 

informando que o mestrado será profissional e que houve compromisso dos candidatos a Reitor 141 

da Chapa 3, no sentido de apoiar o projeto. Finalizando o assunto, o Coordenador Francisco 142 

Pinheiro salientou que existe um escopo de ordem prática com a implantação do mestrado, o 143 

qual paira no conhecimento e divulgação do Curso de Engenharia de Produção pelos dirigentes 144 

das empresas situadas na região, de modo que conheçam a área de atuação dos profissionais de 145 

Engenharia de Produção. O Professor Abdinardo Oliveira advertiu que se mostra inviável haver 146 

todo um planejamento, sem que haja publicações em revistas. Continuou o Professor Abdinardo 147 

Oliveira, dizendo que o que pode ser assumido como compromisso é que se busque publicar em 148 

revistas com Qualis em 2016. O Coordenador Francisco Pinheiro retomou a discussão, 149 

inquirindo se o Colegiado aceita que seja formada proposta de mestrado, tendo a 150 

UNANIMIDADE aprovado. Os Professores Francisco Pinheiro, Ângelo Leite, José Luiz 151 

Carvalho e Abdinardo Oliveira se voluntariaram a compor comissão para construção de 152 

proposta do mestrado. PALAVRA LIVRE: O Professor Abdinardo Oliveira mostrou 153 

preocupação sobre a carga horária dos Professores. O aluno Pedro Vieira disse que é candidato a 154 

Presidente do Diretório Acadêmico e que a comissão eleitoral está sendo formada para organizar 155 
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o pleito. Nada mais foi dito e, assim, eu, Airon Albuquerque Teixeira, redigi a presente ata que, 156 

após leitura, será assinada por mim e por todos os membros do Colegiado, presentes na reunião.  157 

Assistente em Administração: 158 

Airon Albuquerque Teixeira __________________________________________________ 159 

Docentes: 160 

Abdinardo Moreira Barreto de Oliveira______________________________________________ 161 

Ângelo Antônio Macedo Leite____________________________________________________ 162 

Antônio Pires Crisóstomo_______________________________________________________ 163 

Carlos Antônio Freitas da Silva__________________________________________________ 164 

Edson Tetsuo Kogachi___________________________________________________________ 165 

Fabiana Gomes dos Passos_______________________________________________________ 166 

Francisco Alves Pinheiro_________________________________________________________ 167 

Francisco Ricardo Duarte________________________________________________________ 168 

José Luiz Moreira de Carvalho____________________________________________________ 169 

Discentes Representantes: 170 

Pedro Vieira Souza Santos_____________________________________________________ 171 

Polyana Gusmão da Costa________________________________________________________ 172 

Edson Yutaka Hirata__________________________________________________________ 173 


